



DOST ARCHITEKTUR

Durch die Privatklinikgruppe Hirslanden und die Ärzte Dr. Roberto Corti und Dr. Jürg Grünenfelder entstand im Jahr 2013 die neue Züricher Herzkllinik, in der die kardiologischen und chirurgischen Kompetenzen der Praxisbetreiber zusammengeführt werden sollten. Aufgabe von Dost Architektur war es, die starke Marke in den neuen Räumlichkeiten zu repräsentieren und durch die innenarchitektonische Gestaltung Vertrautheit und Sicherheit zu vermitteln. Als Grundlage der Raumorganisation diente eine genaue Analyse und Optimierung der verschiedenen Praxisprozesse und -bereiche. Dazu gehören unter anderem der Spitalbetrieb, der Patientenfluss und der Personalbereich. Die Innenarchitekten verfolgten dabei das Ziel, die Raumaufteilung und Wegeführung möglichst intuitiv zu gestalten, um somit die Orientierung zu erleichtern und das Gefühl von Sicherheit zu unterstreichen. Auf spezifische Beschriftungen wurde verzichtet. Stattdessen sollen prägnante Einzelbuchstaben den Patienten den Weg weisen.

Die Gestaltung der Herzkllinik wurde maßgeblich durch die Lichthöfe beeinflusst, die das Gebäude prägen. Sie dienen zugleich als Tageslichtspender und begrünte Perforation. Durch Fortsetzung der Lichthöfe mittels eines

weiteren Grünkörpers bildete sich ein zentraler Orientierungspunkt und ein gestalterischer Anker heraus. Die Begrünung setzt sich in weiteren Gestaltungselementen der Praxis fort und bildet so ein einheitliches Konzept. Die Sterilität der weißen Räumlichkeiten wird aufgebrochen. Eine reduzierte und für den Spitalbau unkonventionelle Materialpalette bildet

zudem interessante Kontraste. Der Diagnosebereich wirkt durch den Glattputz und eingefärbten Zementbelag schlicht und elegant. Im Gegensatz dazu sind die Beratungszonen mit ihren massiven Holzböden, großzügigen Verglasungen, eleganten Textilien und gependelten Beleuchtungen ruhig und vertraut. Insgesamt hebt sich die Herzkllinik von dem Rest der Klinik Hirslanden ab, da hier warmweiße Beleuchtung und das Anheben wegweisender Raumecken die Strenge reduzieren und eine Atmosphäre der Entschleunigung und Sicherheit schaffen.

HERZKLINIK HIRSLANDEN ZÜRICH

Anschrift: **WITELLIKERSTRASSE 40
8032 ZÜRICH (CH)**

Innenarchitektur: **DOST ARCHITEKTUR**

Fotografie:

ANDRIN WINTELER, BÜROBUREAU

Auftraggeber und Betreiber:

HERZKLINIK HIRSLANDEN

Planungsbeginn: **2012**

Bauzeit: **MÄRZ-JULI 2013**

Bruttogeschossfläche: **690 M²**

EINZELPRAXIS FÜR CHIRURGIE UND KARDIOLOGIE Foyer, Empfang, Patientenaufnahme, Wartezimmer. **Diagnostik und Therapie** Behandlungszimmer, Notfallaufnahme.



1 Grünkörper 2 Administration 3 Angehobene Raumecke und Wandbeschriftung 4 Glasfassade 5 Behandlungszimmer 6 Arztzimmer 7 Einblick in eine Wartezone **Plan** Grundriss

